



KENNETH MACLEAN, PRESIDENTE DIRECTORIO DE AUSCHAM:

“La sinergia entre ambos países solo permite aseverar que se ve un escenario auspicioso”

La máxima autoridad de la entidad gremial realiza un balance del exitoso 2024, proyecta las relaciones comerciales y de inversión entre ambos países y comenta los avances y desarrollo de la Cámara.

Desde su creación la misión de la Cámara Chilena Australiana de Comercio A.G. (Auscham) ha sido fomentar el intercambio comercial y de inversión, entre Chile y Australia; ofreciendo instancias de apoyo y colaboración a las empresas, personas y organismos de ambos países que forman parte de Auscham. Al ser una Cámara dinámica y robusta está permanentemente realizando y organizando actividades para sus socios y buscando estrechar los lazos comerciales y de inversión entre ambos países.

En este sentido Kenneth Maclean, presidente del directorio de Auscham hace un balance del año pasado y proyecta las oportunidades de crecimiento para ambos países.

—En términos generales ¿Cuál es el balance que podría hacer de las relaciones comerciales entre Chile y Australia en el último año y por qué?

“Nos parece que teniendo presente la situación general de la economía mundial, podemos aseverar que las relaciones comerciales entre ambos países el pasado año fueron excelentes. Las mismas gozan de una gran salud, lo que se expresa en el incremento de las relaciones comerciales

entre ambas naciones a áreas antes inexploradas, como lo fue la autorización de venta de salmón chileno en Australina este 2024”.

— ¿Cómo se espera el 2025 en materia de comercio e inversión para ambos países?

“Tal como he señalado, la sinergia entre ambos países solo permite aseverar que se ve un escenario auspicioso, posiblemente impulsado como siempre por el sector minero, rubro en el que ambos países tenemos mucho que decir a nivel global y que impulsan el PIB de cada uno”.

— Además de los tradicionales vínculos e intercambio comercial y de inversiones como minería, tecnología y otros ¿Existe algún sector nuevo que se esté explorando para

invertir o generar comercio entre ambos países?

“Tal como indiqué anteriormente la industria del salmón es algo nuevo cuya relevancia es mayor, esto en atención a que el sector de la agroindustria usualmente no es un mercado en donde colaboremos pues por nuestra situación geográfica, somos competidores naturales. También, si bien no es nuevo, debiésemos mantener y fomentar la educación como elemento de transformación de la sociedad, en esto Australia tiene mucho avanzado y Chile y sus habitantes están invitados a participar de manera plena”.

— ¿Cuál es la importancia del acuerdo en materia de aviación comercial que permitirá incrementar las frecuencias aéreas entre ambos países?

“Chile se ha convertido en la



Kenneth Maclean, presidente del directorio de Auscham.

puerta de entrada de Oceanía a América Latina, el incremento de las frecuencias aéreas debería tener importantísimos impactos en las economías regionales, ya que, no solo refuerza el estrecho vínculo Australia-Chile sino que permite conectar el Hemisferio sur con una ruta interoceánica de corta duración, incrementa la competencia con la correlativa baja de tarifas en las personas y las empresa que utilizan carga aérea”.

— ¿En qué pie se encuentra Auscham? ¿Cuáles son las novedades o los proyectos que podrían destacar para el futuro?

“Estamos saliendo de un fantástico año 2024 en el que se consolidó nuestro Gobierno Corporativo para dejarlo a la altura de lo que la sociedad nos exige en estos tiempos. Tuvimos 3 grandes misiones nacionales e internacionales y se profundizó nuestra presencia en las regiones de Chile. Para este 2025 las novedades irán por la creación un nuevo comité regional en la ciudad de Concepción, la profundización de la excelente labor de los Comité de Área de la Cámara y, por supuesto, nuevas misiones comerciales a distintas partes del país y Australia”.

EL GOBIERNO CORPORATIVO DE AUSCHAM

El Directorio de la Cámara de Comercio Australiana en Chile (Auscham) está compuesto por ocho miembros democráticamente elegidos por los socios de la Cámara.. Entre ellos se encuentra Kenneth Maclean, quien ocupa el cargo de presidente; María Paz Pulgar, como vicepresidenta; Lina Gillespie y Francisca Saieh, Luis Arquerros, Mauro Mezzano, Benjamin Pérez y Esteban Domic, quienes desempeñan funciones como directores. Asimismo, el Directorio cuenta con algunos miembros honorarios, como Andrew Martin, Embajador de Australia; Alvin Dalmaida Agregado Comercial del Gobierno de Australia; Natalia Gorroño, representante del Gobierno de Victoria y Alejandro Palma, Gobierno de Queensland Desde su creación, el Directorio

ha jugado un papel clave en la promoción del intercambio comercial y la colaboración entre Australia y Chile, fortaleciendo los lazos empresariales y comerciales entre ambos países. Este año se colaboró estrechamente con nuestros más de 140 socios, representando empresas de sectores como minería, energía, tecnología, servicios profesionales, consultoras y leyes, entre otros. Estas acciones han facilitado nuevas oportunidades de negocio y la creación de proyectos conjuntos que beneficiarán a ambos países. El Directorio mantiene una estrecha relación de colaboración con la Embajada de Australia, Austrade y los gobiernos de Queensland y Victoria, así como con asociaciones como Sonami,

Andes Mets y Aprimin. Además, trabaja en conjunto con entidades gubernamentales chilenas como ProChile e InvestChile, entre otras. Gracias a estos vínculos, se desarrollan proyectos conjuntos, se comparten recursos y se generan oportunidades que benefician tanto a estas organizaciones como a nuestros socios. Entre nuestros asociados se encuentran destacadas empresas internacionales con operaciones en Chile, como BHP, Orica, SMEC, South32 y Anglo American, que utilizan el país como base para sus oficinas regionales en Latinoamérica. Por otro lado, importantes empresas chilenas como SQM, SK y Emin, entre muchas otras, también contribuyen activamente.